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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 39/2024 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, virtualmente, através da Plataforma Google Meet, , sob a Presidência 6 

de ELISIANE ALBUQUERQUE e  FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a 7 

presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde  IPS; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência 11 

 UBEA; Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e 12 

Idoso da Força Sindical  SINDINAPI; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 13 

do Sul; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; Leci Matos, Associação 14 

Comunitária do Campo da Tuca  ACCAT; Lúcia Helena Bastos Maschke, 15 

Associação dos Ferroviários Sul Rio-grandense  AFSR; Leise Fonseca, Banco de 16 

Alimentos do RS; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência 17 

 UBEA; e Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - 18 

ACM Morro Santana.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 20 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc; Sônia 21 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF; Salete V. Garcia, 22 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS; Clésia Ziemann, 23 

Secretaria Municipal da Saúde  SMS; Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de 24 

Esporte, Lazer e Juventude  Smelj; e Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso. 25 

FALTAS JUSTIFICADAS: 26 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local  27 

SMGOV.  28 

DEMAIS PRESENTES: 29 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 30 

Taquigrafia.  31 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 32 

- ABERTURA: 33 
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- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 34 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Bom, vamos começar, então. Vamos 35 

aprovar a pauta. Nós temos três atas para aprovação hoje. Tem as câmaras: Câmara de 36 

Registro, Câmara de Assessoramento, a Câmara de Comunicação, Câmara de Projetos. 37 

Só recapitular. Hoje a Pauta 39, do dia 17 de dezembro de 2024. Aprovação das Atas 19, 38 

20 e 21.  Câmaras: de Registro, Câmara de Assessoramento, Câmara de Comunicação e 39 

Câmara de Projetos. Então, depois temos nova composição das Câmaras do Conselho. 40 

Calendário de reunião nas férias. Tribunal de Contas, TCE Auditoria. Alguma inclusão 41 

na pauta? Alguém tem algo a incluir? Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação 42 

Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana: Eu acho que o Lar Dona Mônica a 43 

Leise levou para a Executiva, mas acho que a gente vai falar sobre isso. Elisiane 44 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Isso, eu só tenho o Lar Dona Mônica aqui, então, 45 

tem mais duas. Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - 46 

ACM Morro Santana: Sim, sim, passei para a Lu, já está ali na pauta: Amor de Mãe e 47 

Residencial Ipanema Lar de Idosos. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 48 

Obrigada. Então, vamos aprovar a pauta, ou alguém tem uma inclusão? Não? 49 

APROVADA A PAUTA. Vamos para a aprovação da Ata 19. Quem é favorável? Vamos 50 

aprovar uma por uma. São 10. Quem se abstém? Uma abstenção. Ata 20. Quem é 51 

favorável? Dez. Quem se abstém? Duas. Ata 21. Vamos lá, agora levantar a mão quem 52 

vai votar favorável: 09 votos favoráveis. Quem se abstém? Duas abstenções. Nove 53 

favoráveis, duas abstenções. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 54 

da Fazenda  SMF: Presidente, eu só sugiro que conste os nomes das abstenções, 55 

porque depois numa pesquisa ou coisa assim, isso está ali, entendeu? Elisiane 56 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Patrícia, na Ata 19, quem se absteve foi a Eunice. 57 

Na Ata 20, foi a Eunice. E na Ata 21 duas abstenções, da Eunice e da Kátia. 58 

APROVADAS AS ATAS 19, 20 E 21. Vamos passar agora para a Câmara de Registro.  59 

- CÂMARA DE REGISTROS: 60 

(Relatora da Câmara de Registros): Tem algo para trazer da Dona Mônica? (Relatora 61 

2 da Câmara de Registros): Eu passei de manhã ali para as gurias, eu li aquele 62 

despacho do MP. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, vamos passar, 63 

então, o RESIDENCIAL LAR DONA MÔNICA, SEI 24.0.000090568-9. Eu vou 64 

ajudando, aí tu lê o despacho, tá? Eu vou iniciando. Neste lar foi feita uma visita, 65 

passou na plenária da semana passada e teve o indeferimento para o seu cadastro no 66 
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Conselho do Idoso. Seguindo o protocolo, a Câmara de Registros conversou e verificou 67 

algumas alterações a serem encaminhadas para o Ministério Público; que é o que elas 68 

vão ler agora. (Relatora da Câmara de Registros): Tentando abrir aqui, tá, gurias? 69 

Não consegui. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Se vocês quiserem, se a 70 

comissão permitir, eu passo o projeto na frente de vocês. Maria da Graça Furtado, 71 

Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Lise, eu poderia, já que está 72 

demorando um pouquinho, passar a de comunicação? Eu vou explicar o motivo. A partir 73 

de hoje eu já estou em Licença Prêmio, então eu estou em casa e daqui a pouquinho eu 74 

vou ter que atender umas pessoas que virão aqui. Eu posso dar o retorno do GT? 75 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Pode ser, só que nós precisamos de 76 

você, porque a gente tem algumas aprovações hoje, daí. Maria da Graça Furtado, 77 

Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Não, mas eu deixo aberto, só que 78 

eu vou ter que sair porque vou ter que atender as pessoas que virão aqui. Elisiane 79 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, pode passar então.  80 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÕES:  81 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: É só 82 

para dar o retorno, então, o GT se encontrou mais uma vez, semana passada, e 83 

combinamos uma agenda de reuniões para ir avaliando e lendo os eixos das demandas. 84 

A Keyla está ajudando muito, é muito eficiente, a Nora também. está super bem. Então, 85 

mas o que nós estamos querendo neste momento, a Sônia pode nos ajudar, também a 86 

Sônia estava presente, a gente fez uma conversa a respeito dos materiais e toda a 87 

logística necessária para a conferência. Então, foi uma reunião na sexta com a Sônia, a 88 

presença da Sônia, para nós irmos já pensando, então, de forma bem preventiva, vamos 89 

dizer assim, tudo que nós precisaremos para a conferência a ser realizada no ano que 90 

vem. E a primeira coisa que nós temos que fazer é solicitar, ver um espaço na cidade, 91 

porque a partir do espaço a gente consegue se organizar, ver quais são os materiais 92 

necessários, se precisa de recursos humanos, de algum tipo de serviço, enfim. E aí, nós 93 

encaminhamos para a Presidente e para a secretária, pedi para apresentar aí para a Lise, 94 

uma minuta, uma proposta já deste ofício a ser encaminhado para Assembleia 95 

Legislativa. É a nossa primeira opção, porque é mais central, tem bastante espaço, nós já 96 

fizemos a conferência lá há um ano e deu tudo certo. Então, a gente fez o modelinho de 97 

uma proposta de uma minuta para o pleno já aprovar. Não sei se há necessidade de 98 

aprovação, mas é uma minuta solicitando ao Presidente da Assembleia a cedência, em 99 
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princípio, no dia 28 de maio, mas a gente sabe que a Assembleia lá, o Auditório Dante 100 

Barone, eles ocupam muito, né? Então, à medida que eles fizerem o contato, ah não, 101 

podemos dia 28, mas podemos dia 30, enfim. Eu não sei se há necessidade de leitura 102 

porque é apenas um ofício, tá? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, não 103 

é necessário, a gente já assina, a gente já manda, Graça. Maria da Graça Furtado, 104 

Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Tá, é mais justificando a 105 

importância da conferência, o que Porto Alegre já fez, um pouquinho sobre as pré-106 

conferências, pedindo então o espaço para 28 de maio. É isso, né, Sônia? Sônia Rejane 107 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: É isso, a Graça fez essa 108 

minuta, daí a gente leu. Aqui a gente conta o que a gente fez nas conferências, o que foi 109 

feito, porque que a gente está pedindo a cedência, né? E ficou muito bom esse ofício, eu 110 

disse para a Graça, né. Acho que é importante encaminhar, porque dependendo do local 111 

é que a gente vai saber o que a gente precisa contratar. Não adianta nós sairmos 112 

contratando coisas que se no local já tem, né? Então, isso aqui, a primeira coisa é ter o 113 

local e depois disso a gente vai montando o restante. Eunice da Cunha Luz, Sindicato 114 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: 115 

Deixa eu só dizer para vocês, o Dante Barone está em reforma e eles presumem que vai 116 

levar um ano, mais ou menos. Tá? É bom já ver um segundo plano. Eu acho que maio 117 

não vai estar pronto ainda, tá? Tem muita coisa para fazer. Eu vou na Assembleia 118 

amanhã, eu tenho reunião do Fórum da Assembleia, eu posso até perguntar já, se eles 119 

têm alguma previsão, mas a previsão que me deram antes, porque a gente quer para 120 

fazer o Fórum Mundial, era de mais ou menos um ano, tá? É bom a gente começar a ver, 121 

ter uma segunda opção. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 122 

Fazenda  SMF: Mas eles têm o plenário, um plenário um pouco maior? Eunice da 123 

Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força 124 

Sindical  SINDINAPI: O plenarinho é pequeno, e o plenário deles onde tem as 125 

reuniões dos deputados, eles normalmente não emprestam. O plenarinho é pequeno, 126 

teria que ser o Dante Barone. E não sei se vai estar pronto em maio, eu acredito que não 127 

vai estar pronto ainda. É muita coisa, os bombeiros lá interditaram tudo e é muita coisa 128 

para fazer. Muita coisa mesmo. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 129 

Assistência  UBEA: O Estadual solicitou também a Assembleia e não conseguiu. Isso 130 

aí é para agosto. Então, a resposta deles foi exatamente essa que a Eunice nos traz, que 131 

eles estarão em reforma durante todo o 2025. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 132 
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Cacique: A Neli sugeriu a Câmara de Vereadores. Eunice da Cunha Luz, Sindicato 133 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: O 134 

TCE tem um auditório muito bom também. O Tribunal de Contas Estadual. Eles 135 

reformaram todo, depois entrou um pouco de água, mas eu acredito que deles já estejam 136 

prontos até maio. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, 137 

Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: A Câmara eu acho que para 138 

maio também não vão emprestar ainda, mas tudo bem, vamos dar uma olhada depois. 139 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Mas a 140 

gente pode mandar o ofício pelo menos, sabe? Eunice da Cunha Luz, Sindicato 141 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: 142 

É, eu acho que pode mandar sim, só que a gente já tem que pensar em algumas 143 

alternativas também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Lembra 144 

daquele local onde a gente fez o evento do Dia do Idoso, Graça? Ali no bairro 145 

Navegantes? Como é que será que está aquilo? Maria da Graça Furtado, Fundação 146 

de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Aquele está destruído. O Simões conhece 147 

bem lá e ele disse que eles perderam tudo lá, que por enquanto também não dá. Mas eu 148 

acho assim, Lise, eu acho que podia fazer é pegar esse modelo e só trocar ali onde está 149 

Assembleia, pode até mandar para Assembleia, como a Sônia falou, só para ter a 150 

negativa, mas pegar este modelo e, e mandar para vários, mas só que tem que trocar no 151 

meio do texto aqui o Auditório Dante Barone, né? Tem que mexer ali. Elisiane 152 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu vou ter uma reunião esta semana lá na Rede 153 

da Pessoa Idosa, lá com o Doutor Thiago, lá na Corregedoria, e aí a gente vê com ele se 154 

já está liberado também o auditório do MP. Né? É uma opção. Casa do Gaúcho, alguém 155 

botou ali. A Neli botou. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 156 

Fazenda  SMF: Tem o Teatro do IPÊ, alguma coisa ali, não dá? Maria da Graça 157 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Outro lugar bom, 158 

Sônia, que a Clésia está aí, né, foi a Faculdade de Medicina. Sônia Rejane dos Santos 159 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: É. Eu acho que talvez a gente possa 160 

mandar para uns três, quatro lugares, o primeiro que nos mandar a resposta, entendeu? 161 

Senão a gente fica, manda para um, aí espera, manda para o outro. Eu sugiro que a gente 162 

escolhesse uns três ou quatro locais e encaminhasse. O primeiro que nos responder 163 

dando resposta. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas vamos enviar lá 164 

para a Assembleia, que nem a sugestão das gurias e aí vamos aguardar a negativa ou 165 
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não, tá? Vamos fazer um levantamento de locais. Era isso, Graça? Maria da Graça 166 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Sim. Obrigada. 167 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Obrigada. Nós vamos enviar o ofício, tá? 168 

Câmara de Registro, estão prontas?  169 

- CÂMARA DE REGISTROS: (Continuação): 170 

(Relatora da Câmara de Registros): Sim, eu vou ler o despacho, que a gente fez. E aí 171 

se precisar eu leio o parecer de novo, mas o parecer já tinha sido colocado em plenário 172 

em votação. Então, é o despacho: A Presidência do COMUI, ao Ministério Público e 173 

ao Conselho Estadual da Pessoa Idosa. A Câmara de Registros frente às visitas 174 

realizadas às ILPIs tem observado o abrigamento de pessoas de outras faixas etárias 175 

nessas instituições. Dessa forma, questiona como proceder e orientar nesses casos, se há 176 

respaldo jurídico para os profissionais envolvidos. Conforme o Estatuto da Pessoa 177 

Idosa, o Conselho pode inscrever essas instituições observando os requisitos, entre eles, 178 

estar regularmente constituída, ter condições de habitabilidade e segurança. A 179 

instituição, conforme Parecer 31247885, ainda não apresenta alvará sanitário, pois 180 

necessita de adequações, conforme a RDC 502. Em plenário, foi decidido de forma 181 

unânime que se regularize a situação para posterior emissão do cadastro . Daí eu não sei 182 

se vocês querem que eu leia novamente o parecer. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 183 

Cacique: Não, acho que não precisa. (Relatora da Câmara de Registros): Então, a 184 

gente precisa de uma aprovação para a gente enviar este despacho. Elisiane 185 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Precisa de aprovação? Quem é favorável então ao 186 

encaminhamento do ofício ao Ministério Público se manifestar, por favor. E quem for 187 

contrário a gente faz o inverso, fala eu sou contrário , quem se abster ou for contrário. 188 

Alguma abstenção, alguém contrário? Então, APROVADO O ENVIO DO OFÍCIO 189 

AO MP, por todos os conselheiros do COMUI presentes. (Relatora da Câmara de 190 

Registros): Eu vou ler o próximo parecer. A instituição é o RESIDENCIAL 191 

IPANEMA LAR DE IDOSOS, SEI 24.0.000124064-8. A ILPI está localizada na Rua 192 

Leme, 480, bairro Ipanema. A proprietária é Daniele Pereira Passo, enfermeira, COREN 193 

257422. A entidade possui alvará de saúde, autorização de funcionamento e PPCI, todos 194 

com validade. Tem capacidade total de 12 residentes sendo atualmente nove ocupados, 195 

nove ocupados, dos quais três de grau dois e seis grau três. O residencial se enquadra 196 

como espaço de reabilitação de fraturas e casos de demência. A proprietária nesse dia da 197 

visita nos informou, que próximo ali da casa ela tem um outro residencial e que acaba 198 
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colocando os idosos mais debilitados nesse residencial maior, ela coloca nesse que a 199 

gente foi visitar. Então, por isso a maioria deles é demência e quadros de fratura. A 200 

proprietária, então, diz que na outra infraestrutura a casa é bem maior. Até queria que a 201 

gente fosse lá visitar, que as visitas lá aconteceram de forma através de telefone, 202 

chamada de vídeo, elas não tiveram a visita presencial dos conselheiros. O 203 

acompanhamento de saúde é realizado por meio de prontuário eletrônico do Gerifasio, 204 

tá? Eles têm um tablet, e nesse tablet eles fazem toda a evolução atualizada. Pastas 205 

individuais, receituários médicos, medicação individualizada em posto de enfermagem 206 

com acesso restrito. Tem um frigobar para refrigeração de algumas das medicações. A 207 

ambulância é particular, paga pela clínica, é da empresa Transsul. O posto de saúde que 208 

atende ali os idosos é o de Ipanema. São seis refeições diárias. Nesse dia lá a gente 209 

então não observou o cardápio fixado, porque essa casa não tem cozinheira, ela não tem 210 

uma cozinha, ela tem uma copeira, tá? Então, toda a alimentação vem dessa outra 211 

instituição que fica ali a 100 metros. Isso até a gente teria que ver para depois também 212 

fazer uma visita, já que eles têm essa alimentação toda preparada lá e o cardápio 213 

também fica fixado lá. Aí a gente pediu que ela também possa colocar ali fixado. Os 214 

residentes têm as suas dietas, tem avaliação nutricional individualizada, visitas semanais 215 

da nutricionista. No dia da visita tinha dois nutricionistas, acho que um era estagiário, o 216 

estagiários estavam lá em reunião, no dia que a gente foi. Lá então é preparado os 217 

lanches, né, também como o café, a copeira que faz os lanches, café da manhã, café da 218 

tarde, prepara as dietas. O armazenamento dos alimentos adequado, com geladeira na 219 

cozinha, com termômetro, alimentos suficientes para as refeições, todos os moradores 220 

de Porto Alegre recebem visitas, a casa tem uma boa estrutura. bem localizada com 221 

identificação externa visível, câmeras de segurança no local, rampas de acesso, 222 

corrimões, fitas antiderrapantes, barras de apoio em áreas de circulação e lavanderia 223 

própria. A ILPI, quatro quartos bem amplos, com três banheiros. Não tem quarto com 224 

banheiro. Todos os banheiros são de fácil acesso aos quartos nos corredores, também 225 

com todo o equipamento necessário. Há espaço de convivência interno, sala ampla com 226 

boas cadeiras, a gente percebeu que todas as cadeiras da sala têm os assentos 227 

ortopédicos, assim, isso foi um diferencial das outras casas. Televisão. Tem a frente da 228 

casa e a lateral da casa também como área de lazer. As atividades incluem música, 229 

jogos, fisioterapia com dinâmicas em grupos e passeios na Orla com aqueles que ainda 230 

eles conseguem fazer. Recursos Humanos. De tudo que a gente visitou lá e viu, que está 231 
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colocando aqui para vocês, a Câmara de Registro é de parecer favorável a esse cadastro. 232 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É uma filial, é um novo CNPJ? 233 

(Relatora da Câmara de Registros): Pois então, quando a gente viu, só aparecia ela 234 

como uma casa. Aí a gente ficou surpreso, que na visita, ela nos relata isso, que ela tem 235 

essa outra casa, que ela tem cadastro. E aí nos disse isso, que ficava a 100 metros dali. 236 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E a Lu chegou a ver se já tem o 237 

residencial, para a gente saber se é uma filial ou é um novo cadastro? (Relatora da 238 

Câmara de Registros): Até falar enquanto a Lu olha ali, falando desse despacho, a 239 

gente fez outra visita hoje para uma instituição, Residencial Geriátrico Idade Moderna. 240 

E a gente lá encontrou também uma mulher de 40 anos, autista, também na instituição. 241 

Então, de novo a gente vai ter que aguardar essa informação de como proceder, como a 242 

gente vai fazer, vai dar cadastro. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É,  eu 243 

acredito que se a instituição está apta para receber cadastro, a gente passa o cadastro e 244 

formaliza os outros órgãos. Porque daí, se tem pessoas com menos de 60 anos, tem que 245 

ter um laudo médico, ver se essa pessoa não oferece nenhum risco para as pessoas 246 

idosas. Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS: Aqui diz que esse Ipanema Lar de 247 

Idosos, o CNPJ está na tela aí, situado Praça Senador Alberto Pasqualini, 95. (Relatora 248 

da Câmara de Registros): É, essa aí é a outra. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 249 

Cacique: Esse é o mesmo CNPJ? (Relatora da Câmara de Registros): Eu vou ter que 250 

abrir. Eu estou com o parecer impresso. Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS: Eu 251 

olho aqui para ti. Espera aí. É outro CNPJ. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 252 

Cacique: Ah, então tá. Obrigada, Lu. Então, vamos colocar em votação o cadastro do 253 

Residencial Lar e Ipanema, conforme o relato do parecer agora da Câmara de Registro. 254 

Quem é favorável, por favor, se manifestar levantando a mão. E quem se abstém fale. 255 

Alguém contrário que fale. Então, 12 votos favoráveis ao cadastro do Residencial Lar e 256 

Ipanema no Conselho Municipal do Idoso. APROVADO. Próximo? (Relatora 2 da 257 

Câmara de Registros): Então, eu vou apresentar agora o RESIDENCIAL AMOR DE 258 

MÃE. SEI 24.0.000105132-2. Foi realizada a visita dia 10 de dezembro, às 9:30 da 259 

manhã. A ILPI é localizada na Rua Gávea, 376, no bairro Ipanema. A proprietária é 260 

Raquel Silvestri e a responsável técnica é Manuela Gaijo, uma nutricionista com o 261 

registro do Conselho 16848. A entidade possui alvará de saúde, autorização de 262 

funcionamento e PPCI, todos dentro da validade. Tem capacidade total de 20 residentes, 263 

sendo atualmente 16 leitos ocupados. Destes, dois do gênero masculino e 14 do 264 
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feminino, dos quais oito do grau um, oito de grau dois e na faixa etária entre 70 a 98 265 

anos. Quanto à organização administrativa, possui pastas individualizadas, receituários 266 

médicos atualizados e medicações armazenadas separadamente para cada residente. 267 

Posto de enfermagem com acesso restrito. O atendimento de urgência é pelo SAMU e 268 

ambulância de convênio para aqueles que possuem. A verificação de sinais vitais duas 269 

vezes ao dia e a Unidade de Saúde Ipanema presta acompanhamento aos residentes. 270 

Possui acompanhamento nutricional individualizado, realizam seis refeições diárias, 271 

cardápio disponível em local visível, porém estava desatualizado, estava ainda para o 272 

mês de novembro, eles ficaram então de colocar o novo. O armazenamento dos 273 

alimentos estava adequado, com geladeira na cozinha com termômetro e alimentos 274 

suficientes para o dia. E as janelas da cozinha com tela de proteção. Os residentes são 275 

procedentes de Porto Alegre, do Litoral e tinha um do Rio de Janeiro e costumam 276 

receber visitas regularmente, sempre das 10 horas da manhã até às 18 horas da tarde. A 277 

casa possui boa infraestrutura, mesmo sendo atingida pela enchente na parte externa. 278 

Eles conseguiram manter bem, condições de limpeza adequadas, identificação externa 279 

visível, câmeras de segurança na entrada do local, sendo instaladas nas demais 280 

dependências. Tem rampas de acesso, corrimãos e fitas antiderrapantes, barras de apoio 281 

em áreas de circulação e apresenta lavanderia própria. Possui sete dormitórios, um com 282 

cinco camas, um com três, um com duas e quatro quartos individuais com mobiliário 283 

adequado. Possui três banheiros compartilhados com barras de apoio, cadeira para 284 

banho, papel toalha e sabonete líquido disponíveis. Há espaço de convivência interno, 285 

sala ampla com boas poltronas e televisão e área externa na parte dos fundos com 286 

jardim. As atividades de lazer incluem música, jogos e atividades de educação física 287 

com personal trainer. De recursos humanos, um auxiliar de serviços gerais, uma 288 

cozinheira, quatro cuidadores, um fisioterapeuta particular e o familiar contrato 289 

individualizado, um médico que atende presencial a cada 15 dias e depois remotamente 290 

pelo WhatsApp diariamente, uma nutricionista, que é a mesma responsável técnica, três 291 

técnicos de enfermagem e um enfermeiro. E os valores variam de R$ 2.500 a 7.000. E, 292 

conforme então, a Câmara de Registro, a gente considera o parecer favorável para o 293 

cadastro dessa instituição. Alguma dúvida? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 294 

Cacique: Perfeito. Alguém tem alguma dúvida sobre esse cadastro? Não? Então, vamos 295 

ver quem é favorável ao cadastro da ILPI Amor de Mãe no Conselho Municipal da 296 

Pessoa Idosa, por favor, se manifestar. Quem for favorável, vote com a mãozinha e 297 
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quem se abster ou for contrário, vote em voz. Então, APROVADO. Próxima câmara é a 298 

Câmara de Projetos. 299 

- CÂMARA DE PROJETOS:  300 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Então, 301 

vamos lá. Câmara de Projetos, Processo SEI 24.0.000144106-6. ASILO PADRE 302 

CACIQUE é a entidade, Projeto a esperança tem um lar - Sua doação faz a diferença no 303 

Asilo Padre Cacique. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu vou deixar a 304 

Fátima aí conduzindo este do Asilo, daí eu vou ali. Já volto. Sônia Rejane dos Santos 305 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Tá. Valor R$ 14.191.520,18. 306 

Retenção de 5%. A OSC encaminhou um projeto novo para a captação de recursos do 307 

Fundo Municipal do Idoso com o objetivo de garantir a continuidade dos serviços 308 

prestados às pessoas idosas residentes na instituição com ênfase na qualidade do 309 

atendimento e na preservação da dignidade no acolhimento. O público beneficiado são 310 

100 pessoas idosas. Sua área de abrangência é na cidade de Porto Alegre. As ações são: 311 

acolhimento institucional, ambiente seguro e saudável, convivência social, cuidados 312 

médicos, equipe de profissionais qualificados, alimentação e entre outros. O valor do 313 

projeto é R$ 13.515.733,50, com a retenção, então, ele vem a R$ 14.191.520,18. A 314 

execução do serviço para 24 meses. As despesas são pessoal R$ 8.199.733,50 de 315 

consumo, R$ 3.720.000,00, serviço de terceiros R$ 1.596.000,00. Então, em análise, a 316 

comissão é de parecer favorável para a captação de recursos no valor de R$ 317 

14.191.520,18, com retenção de 5%. Alguma dúvida? Não. Então, podemos colocar em 318 

votação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Retornei. Quem é favorável à 319 

aprovação do projeto relatado agora pela Comissão de Projeto da OSC Asilo Padre 320 

Cacique, favor se manifestar. Quem for favorável vote com a mãozinha e quem se abster 321 

ou for contrário, vote em voz. Eu, Elisiane, me abstenho da votação deste projeto. 322 

Então, projeto APROVADO para a captação de recursos. Próximo. Sônia Rejane dos 323 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Próximo processo: 324 

24.0.000061078-6. Este processo é da UBEA e ele é para ciência e daí a deliberação 325 

também do conselho. Este processo, então, ele foi auditado pelo Tribunal de Contas do 326 

Estado. Ele era um processo de captação de recursos do SOS Hospital São Lucas da 327 

PUC, que ele tinha uma carta de R$ 3.114.200,44. Vocês vão lembrar que ele era em 328 

função do vendaval de 2024, de janeiro. A Câmara de Projetos, enfim, na época a gente 329 

apresentou, foi aprovado. Eu só vou contextualizar com vocês, tá? E ele foi aprovado, 330 



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL  SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO  COMUI 
 

11 
 

ele foi para captação. O Tribunal de Contas, então numa auditoria, fizeram as auditorias 331 

e eles encaminharam dizendo que era para retirar, o comunicado do tribunal, então, que 332 

está nesse processo. Ele diz que é para retirar o projeto da página. É no sentido de 333 

colocar ele em votação, assim, é de primeiro dar ciência ao Conselho e opinar no 334 

sentido de retirar esse processo da página do Conselho. Não sei se a Executiva, se 335 

alguém quer falar mais alguma coisa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A 336 

Neli, que era a Presidente anterior, eles solicitaram alguns esclarecimentos, algumas 337 

respostas do projeto. Nós já nos manifestamos, juntamente com a Diretoria Executiva. 338 

Nós nos manifestamos, ontem fizemos um despacho para encaminhar a resposta, 339 

dizendo que o Conselho trabalha com as diretrizes dos atendimentos mensais do 340 

hospital da PUC. No projeto eles relataram que são pessoas acima de 60 anos, que foi o 341 

que a comissão mais trabalhou em cima na época, tá? Esse projeto, ontem, ele foi 342 

retirado do ar, do site de captação, por uma determinação da auditoria. O procurador da 343 

prefeitura entendeu para retornar o projeto novamente. E, então, hoje, nós queremos ver 344 

com o Conselho que nós vamos fazer, se a gente mantém esse projeto ou se nós 345 

retiramos. Eu quero ver se a Sônia ou a Fátima, eu não estou na frente do computador, 346 

se vocês têm aí o parecer do TCE. Tem, Fátima? Sônia Rejane dos Santos Vieira, 347 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: É porque ele foi para a Câmara de 348 

Assessoramento e daí ele não veio para a Câmara de Projetos, tá? É importante que diga 349 

assim também, era um projeto de R$ 3.114.200,44, foi captado 35.000. Então, também 350 

não houve tanta captação, não houve nenhuma transferência desse recurso para a OSC, 351 

né, resgate, né? Transferência. Não houve também a solicitação de resgate da OSC até o 352 

momento. Mas, enfim, eu acho que como houve, tem a deliberação do Tribunal, por isso 353 

que a gente traz isso para esta plenária. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-354 

Saúde  IPS: Tá, tu quer que eu leia, Lise, o despacho que nós fizemos? Elisiane 355 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Quero o parecer do Tribunal. Fátima Gicele 356 

Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Não estou achando esse. Sônia Rejane dos 357 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Ah, é um que não chegou 358 

ainda, mas enfim. Não está no processo. Então, a gente coloca isso para vocês e a 359 

câmara sugere, só a título de informação, para todos terem ciência e na linha de retirada 360 

desse documento. O que vocês, vocês concordam ou não? Elisiane Albuquerque, Asilo 361 

Padre Cacique: Alguém tem algo, algo a relatar? Qual é o número da resolução da 362 

aprovação desse projeto? Tem, Sônia? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 363 
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Municipal da Fazenda  SMF: Tenho. Já digo para vocês. Enquanto eu procuro, 364 

vamos ler o outro. Vamos para o outro link, daí eu procuro isso e já trago, tá? Elisiane 365 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, eu vou pegar o parecer. Luciana Tietbohl, 366 

Administrativo SMDS: É a Resolução 38, Captação 003 de 2024. Sônia Rejane dos 367 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Então, é isso, está ali a 368 

resolução, é a 038, como a Lu falou. Está bem? Vamos passar para o próximo? Então, 369 

daí eu não sei, acho que só para ciência e daí a deliberação de que retire do ar. É o que 370 

hoje a gente entendeu, enquanto Câmara de Projetos. Elisiane Albuquerque, Asilo 371 

Padre Cacique: Nós temos que votar para a revogação? Sônia Rejane dos Santos 372 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Acho que não, não tem que 373 

revogar, não se revoga nada. No meu entendimento, a gente só tem que dizer que a 374 

gente acata a decisão do Tribunal e sugere a retirada. Aí a Secretaria se vai fazer alguma 375 

outra informação ou não, mas eu entendo que a gente tem que retirar, porque se ele está 376 

dizendo que não. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas para retirar nós 377 

precisamos revogar porque existe uma carta de captação e uma resolução. Sônia Rejane 378 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Mas aí baseado assim, 379 

que recebemos a documentação do Tribunal de Contas, então, nesse momento, o 380 

Conselho decide revogar por essa orientação do Tribunal, conforme a orientação do 381 

Tribunal de Contas. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Perfeito. É isso, 382 

alguma dúvida? Então, vamos votar por isso, né? Quem é favorável à revogação da 383 

Resolução  384 

38, do Projeto SOS Reconstrução da PUC, favor se manifestar. Quem se abstém, por 385 

favor, falar. A Anelise se absteve. Quem mais? Uma abstenção e os demais votos 386 

favoráveis. APROVADO. Pode passar para o outro. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 387 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: E o último processo é o 23.0.000127966-1, 388 

que é dos BANCOS SOCIAIS. Este também é mais para dar ciência a este pleno. O 389 

Banco Social entrou neste processo com um projeto junto ao Fundo Municipal do Idoso, 390 

ele tem uma carta de captação e ela foi aprovada.  E também inscreveu este projeto no 391 

edital do Banco Itaú. E aí, quando foi firmado o convênio, entre o Itaú e a gestora do 392 

fundo, foi assinado com um valor a menor. E aí, veio esse processo para a Câmara de 393 

Projetos com os questionamentos dos Bancos Sociais. Eles fizeram um ofício e nós 394 

questionamos, a Câmara questionou a procuradora no sentido de que existia um valor a 395 

ser captado, existia um valor que a entidade recebeu do Banco Itaú e no e-mail que o 396 
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Itaú havia encaminhado tinha um outro valor. Dentro disso, a gente pediu a informação 397 

para a procuradoria e veio a informação PGM-4262 e a gente vai dar só ciência para 398 

este pleno. O que diz? Assunto: Doação para projeto destinado a idosos, edital Itaú para 399 

seleção de projetos via fundo dos direitos da pessoa idosa. Exame da situação jurídica, 400 

qualificação do donatário, se ele era donatário, se ele era da OSC ou do fundo 401 

municipal, do Fumid. Então, ela faz todo um relato, eu só vou ler aqui a conclusão da 402 

procuradora, tá? Ela diz que: Ante o exposto, opino no sentido de que foram tomadas 403 

as providências administrativas dentro da legalidade suportada pela realidade fática da 404 

situação apresentada . Então, é o entendimento e a consideração. O que é que ela diz 405 

aqui? Que como o fundo assinou, a gestora das parcerias assinou pelo valor que faltava, 406 

somente para completar, para complementar o valor da carta que havia sido aprovada 407 

por este pleno, então foi assinado o contrato com Itaú neste valor. O que fica, um outro 408 

recurso que foi destinado ao fundo municipal do idoso, está na conta do Fundo 409 

Municipal do Idoso. A OSC já foi então informada. E agora a gente só traz esse 410 

documento para ciência deste pleno. É só para ciência mesmo, tá bem? Alguma dúvida? 411 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Quero deixar aqui, registrado, a entidade 412 

dos Bancos Sociais e as pessoas idosas que lá são atendidas, o total apoio do Conselho 413 

Municipal, tá? Podem contar conosco. E bora lá solicitar o recurso. Vamos passar, então, 414 

o próximo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  415 

SMF: Era só ciência. Então, a Câmara de Projetos encerrou a sua pauta.  416 

- CÂMARA DE ASSESSORAMENTO:  417 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Obrigada Sônia. Câmara de 418 

Assessoramento, edital. A Neli, que é a nossa mentora aí dos projetos, tem alguma, algo, 419 

Neli? Será que ela não está? O edital, ele está sendo elaborado. A Larissa, muito 420 

parceira, da Secretaria ali, está sendo muito parceira conosco. Então, estamos 421 

elaborando, quem está mais à frente é a Neli. Quem mais que está no grupo? A Ane, a 422 

Fátima, eu. Quem mais? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: A 423 

Mariana está nesse grupo, não sei se ela vai querer continuar. Elisiane Albuquerque, 424 

Asilo Padre Cacique: Mari, tu estás aí? Nós queremos ver contigo se tu quer 425 

permanecer nesse grupo do edital, para a gente ir conversando sobre o edital? Mariana 426 

Nunes, Coordenadoria do Idoso: Sim, sim, eu posso auxiliar vocês. Tenho as 427 

demandas de sempre, mas a gente dá um jeito, com certeza. Auxilio vocês, sim. 428 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá bom, obrigada, Mari.  429 
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- CALENDÁRIO DE FÉRIAS: 430 

 Calendário de férias. A Lu tinha incluído o calendário de férias, já foi decidido na 431 

semana passada. A Fátima fez uma pesquisa ali no nosso grupo e vai ter muitas pessoas 432 

de férias no mês de fevereiro, sete, se eu não me engano. Então, estava prevista a 433 

reunião plenária para o dia 04 de fevereiro e uma para o dia 18. Então, nós vamos 434 

alterar e colocar uma plenária, em vez de 18, incluir o dia 25 de fevereiro. Claro, 435 

eventual chamada extraordinária, nós vamos chamar. Saliento aqui que as próximas 436 

duas terças-feiras, como é véspera de Natal e véspera de Ano Novo, não terá plenária, só 437 

se acontecer algo que precisamos chamar com uma extraordinária urgente, tá? Daí a 438 

gente vai conversando ali no grupo. Era só essa alteração que eu queria trazer a todos 439 

aqui do mês de fevereiro. Então, Sônia, ali no projeto do edital a gente vai ter que 440 

trabalhar, acho que até o dia 21 de janeiro, né? Daquele do GT da verba ser destinada 441 

para conferência que é em maio. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 442 

Municipal da Fazenda  SMF: Não, mas a gente não vai fazer uma em janeiro? 443 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim, tem duas em janeiro. Sônia Rejane 444 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Então, em janeiro a 445 

gente vê. Só que a gente tem que ter o local, em janeiro a gente pode e em fevereiro 446 

estar encaminhando, mas eu acho que essas de janeiro a gente já pode deliberar um 447 

valor. Que seja na última, que daí a gente tem o prazo até o final de janeiro para saber 448 

em qual local, né? Daí a gente já vai ter as negativas dos locais, eu penso. Elisiane 449 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim. Aí assim, o que eu quero trazer? A gente está 450 

ficando com as plenárias esvaziadas, né? Mês de férias vai ser pior. Então eu vou pedir, 451 

nós, da sociedade civil, não temos suplente, então eu peço encarecidamente, eu vou 452 

encaminhar agora para os secretários, né, Lu? Que no período de férias do conselheiro 453 

governamental, para o secretário encaminhar um suplente, porque daí nós ficamos com 454 

alguém, pelo menos. Pelo menos tem sempre sete do poder público no Conselho, 455 

sempre sete, porque a sociedade civil, infelizmente, a gente não tem suplência, não tem 456 

o que fazer. Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - 457 

ACM Morro Santana: Lise, pelo que eu percebi, fevereiro vai ficar bem esvaziado, 458 

né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, sim. Nós percebemos também. 459 

Nós percebemos também, hoje em diretoria a gente conversava sobre isso. Essa foi uma 460 

das nossas preocupações. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Eu 461 

acho o seguinte, viu, Lise? Se todos vierem, os suplentes, e os que não tirarem férias, a 462 
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gente vai ter 10 pessoas dentro do pleno em fevereiro. Não sei se vai ter alguma 463 

votação, né? Eu acho que é só para deliberação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 464 

Cacique: É, projeto não vai dar, né? É só para deliberação só. Temos que manter as 465 

nossas plenárias. Vamos ter novos secretários, acredito que vai ter novas composições 466 

no Conselho. E por isso que eu peço para a gente não compor as Câmaras hoje. Vamos 467 

aguardar. Vai mudar e aí vamos aguardar. Espero que seja um novo governo, que é o 468 

mesmo, que Deus abençoe a todos aí e que sigam trazendo bons trabalhos para nossa 469 

cidade de Porto Alegre.  470 

- INFORMES: 471 

Gente, olha só, eu quero convidá-los para sexta-feira, quem puder, claro, às 8:30 da 472 

noite, vir no Asilo Padre Cacique para prestigiar o presépio vivo que eles estão 473 

ensaiando desde o mês de novembro. Esse presépio é um agradecimento dos idosos para 474 

a comunidade, das doações, dos carinhos recebidos, das visitas, do voluntariado, e nada 475 

mais justo de convidar este Conselho. Estarei sendo a Maria, sou eu a Virgem Maria. 476 

Eles que me escolheram como Virgem Maria, o meu netinho vai ser o Menino Jesus. 477 

Então, quem quiser vir, estaremos de portas aberta, aguardando a todos com um 478 

bolinho, tá? Hoje encerramos nossa plenária aqui. Alguém tem mais algum convite para 479 

fazer? Não? Então, eu queria muito, muito, muito que esta plenária fosse presencial para 480 

a gente poder abraçar, para a gente desejar um feliz Natal, um feliz Ano Novo, pedir 481 

desculpas por este ano meio turbulento que nós tivemos. Desculpa se eu fui agressiva 482 

com alguém, eu peço desculpa, peço perdão. Espero que ano que vem nós entremos 483 

com o pé direito, que continuamos com este trabalho incansável na luta da bandeira da 484 

pessoa idosa, lutando por aquela pessoa que mais necessita, que é o meu lema, né? 485 

Então, juntos, de mãos unidas, de mãos dadas, eu tenho certeza que a gente vai 486 

fortalecer essa política, gente. Obrigada por todo o apoio de todos e espero contar com 487 

todos. Sei que o governo vai trocar, mas tem algumas carinhas aqui que não podem sair, 488 

por favor. Tá gente? Mil beijos para vocês, sintam-se abraçados, beijados, todos por 489 

mim. E ano que vem a gente, se Deus quiser, nos encontramos, a gente faz um almoço 490 

especial. Tá? 491 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 492 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 493 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 494 


